

PRIMERA REUNIÓN DEL CLADE

Santiago de Chile-Chile

Octubre de 1966

SEDE: Palacio Cousiño

Fuente: Dr. ÓSCAR HAM

Presidida por el Dr. Oscar Ham, con asistencia de representantes de Argentina, Chile, Colombia, Ecuador, México, Brasil y Venezuela. Invitado: Dr. Alfredo Arruga. Se distinguió al Dr. A. Arruga como Miembro Honorario del CLADE. Aparte del programa científico, se discutieron programas de intercambio, proyectos de estandarización de la nomenclatura y abreviaturas y de una hoja clínica tipo; se aprobaron los Estatutos del CLADE, el que quedó definido como una organización científica destinada a promover el conocimiento e intercambio referente a estrabismo y ambliopía, su tratamiento, profilaxis, investigación, difusión y docencia. Se establecieron 2 categorías de miembros: Titulares (médicos) y Asociados (técnicos ortoptistas o tecnólogos médicos). Se establecieron reuniones cada 3 años. Se eligió la nueva Directiva, presidida por el Dr. Óscar Ham, y a los delegados nacionales de 6 países y los representantes de otros 4 países, todos los cuales tendrían la misión de crear los centros nacionales en sus respectivos países. Las Memorias fueron publicadas en los Archivos de la Sociedad Hispano-Americana.



Figura 1 – **Primera Reunión CLADE.** Óscar Ham en la Conferencia Inaugural (*Fuente: Óscar Ham*)



Figura 2 – **Primera Reunión CLADE.** Primera Mesa Directiva del CLADE y Alfredo Arruga, Invitado de Honor (*Fuente: Óscar Ham*)



Figura 3 – Primera Reunión CLADE. Se identifican de izquierda a derecha: Oscar Ham (recortado por el borde de la fotografía), luego en primer plano se reconoce a Julio Prieto Díaz con un puntero, Alberto Ciancia y Elena Mulet. En el fondo, con la cabeza mirando abajo a Alfredo Arruga. (Fuente: Susana Gamio)



Figura 4 – Primera Reunión CLADE. Foto grupal de participantes (Fuente: Óscar Ham)